
 

令和７年第２回定例会（会議録） 

開 催 日 令和７年２月２１日（金） 

開 催 場 所 あま市役所 ２階 Ｆ会議室 

開 催 時 間 午後２時００分 ～ 午後４時００分 

出 席 委 員 溝口正己、小笠原英司、笹野奈津子、吉川孝子、近藤真司 

欠 席 委 員 なし 

出 席 者 教育長 他事務局職員７名 

傍 聴 人 １人 

議 事 日 程 日程第１ 教育長開会のあいさつ 

日程第２ 前回会議録の承認 

日程第３ 教育長の経過報告 

日程第４  

 議案第 7号 令和７年３月議会補正予算（案）について（非公開） 

 議案第 8号 令和７年３月議会の議案について（非公開） 

 議案第 9号 就学援助費の受給審査について（審議）（非公開） 

 議案第 10 号 特別支援学級の入退級について（非公開） 

 議案第 11 号 教育支援室の入室について（非公開） 

 議案第 12 号 令和７年度教職員定期人事異動仮内示等について（非 

公開） 

日程第５ その他 

 ・あま市公立学校情報機器整備事業に係る各種計画書について（報

告） 

 ・あま市小中学校あり方課題別検討委員会（部活動）報告書につい

て（報告） 

 ・区域外就学申請について（報告）（非公開） 

 ・指定学校変更申請（報告）（非公開） 

 ・通級児童生徒の入退級願について（報告）（非公開） 

 ・就学申請について（報告）（非公開） 

 ・就学援助費の受給審査について（報告）（非公開） 

 ・あま市内教職員人事案件について（報告）（非公開） 

 ・生徒指導（令和７年１月）について（報告）（非公開） 
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発 言 者 議 事 の 大 要 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

委 員 全 員 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

委 員 全 員 

教 育 長 

教 育 長 

教 育 長 

 

教 育 総 務 課 長 

 

 

 

【開会時刻：午後２時００分】 

（開会宣言） 

日程１、教育長開会のあいさつ 

（教育長あいさつ） 

日程２、前回会議録の承認 

 前回の会議録を承認願います。 

（会議録に署名） 

日程３、教育長の経過を報告する。 

（令和７年１月１８日～令和７年２月２１日の経過を報告） 

 市教育委員会関係     ６回 

 教育長用務        ６回 

 教育総務課事業      １回 

 学校教育課事業     １０回 

 生涯学習課事業      ７回 

 スポーツ課事業      ６回 

 市行事          ９回 

 市議会関係        １回 

今後の予定 

（質疑等を許可） 

（質疑なし） 

日程４、議案 ０件公開 ６件非公開 

日程５、その他報告事項 ２件公開 ７件非公開 

（１）「あま市公立学校情報機器整備事業に係る各種計画書について 

（報告）」 

 令和８年４月のタブレット端末更新にあたり、４つの計画を策定し 

公表するものです。 

「あま市端末整備・更新計画」 

 令和７年度に予備機を含めたタブレット端末を調達し令和８年４ 
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教 育 長 

委 員 

教 育 総 務 課 長 

委 員 

教 育 総 務 課 長 

委 員 

 

 

 

 

 

教 育 総 務 課 長 

委 員 

 

 

 

月から５年間のリース契約とする計画となっております。 

 「あま市ネットワーク整備計画」 

 令和７年度に各学校から直接インターネット接続する１０Ｇの回 

線とすることで国の推奨するネットワーク速度を確保できる予定と 

なっております。 

 「あま市校務ＤＸ計画」 

 ＦＡＸ及び押印の原則廃止、ペーパーレスの推進、ゼロトラスト環 

境の構築、教育ダッシュボードの創出などを進める計画となっており 

ます。 

 「あま市１人１台端末の利活用に係る計画」 

 ＧＩＧＡ第１期整備内容の総括や今後の１人１台端末の利活用方 

策を示した計画となっております。 

（以下概略を説明） 

（質疑等を許可） 

 ＧＩＧＡ第１期のタブレット端末は購入ですか。 

 購入で調達しております。 

 第２期については、購入からリースに変更するということですか。 

 その通りです。 

 「あま市校務ＤＸ計画」内の令和６年度ＧＩＧＡスクール構想の下 

での校務ＤＸチェックリストにおける達成率において、全国平均と本 

市の比較がされているが、全国平均よりも高いものもあれば、低い達 

成率のものもあります。システム化を推進しようとするとそれなりの 

支援員など必要となると思います。今後、拡充をしていく考えはあり 

ますか。 

 ＩＣＴ支援業務のことでよろしいでしょうか。 

 全国並みにしていこうとすると、組織的支援が必要で、現場を支援 

をする仕組みが必要であるため、費用が必要だと思います。市教委と 

して全国並みになるようにと、考えているのでしょうか。それとも、 

現状で良しとするのでしょうか。 
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教 育 総 務 課 長 

 

 

委 員 

 

 

 

教 育 総 務 課 長 

 

委 員 

教 育 総 務 課 長 

 

委 員 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 近づけていこうと考えております。ＩＣＴ支援業務を継続していく 

予定ですが、事務局職員として専門的な職員を雇ってというとこまで 

は今のところ考えてはおりません。 

 保護者から学校への連絡も他自治体では電話連絡ではなく、システ 

ムを活用しているところもあります。他自治体で導入している例とし 

て保護者とのコミュニケーションが取りにくくなったなどデメリッ 

トはありませんか。 

 保護者と学校との連絡手段として、令和７年９月から連絡用のアプ 

リを導入し、出欠席連絡や学校からの情報発信をいたします。 

 アプリだけでなく、直接話をした方が良いときはありませんか。 

 学校からは状況に応じて電話連絡も行うことができます。そのあた 

りは臨機応変にやっていただく予定です。 

 保護者との関係というのは、メールなどデータのやり取りだけでは 

構築しにくいかと思います。残すべきところは残していいのかと思い 

ます。今後、検討していただきたいと思います。 

 令和７年９月からの新システムを導入することによってチェック 

リストのパーセントを全国に近づけるものは近づけたいと考えてい 

ます。学校によっては、アンケート等は既にクラウドサービスを利用 

していますが、委員がおっしゃるように、保護者からの相談などはメ 

ールだけでなく直接話をする方が良いと思います。そのために時間が 

取られることは仕方がないことだと考えています。保護者と教員の信 

頼関係もそういうところから培っていくことと思います。一部の自治 

体ですと、保護者が学校に相談する窓口も外部委託しているところが 

あると聞いていますが、委託業者から学校にと又聞きになると、逆に 

手間になったり行き違いがあったりとデメリットもありますので、今 

のところ全てをアプリや外部委託のみにする予定はありません。 

 子どもに関しては、今後、中学校を卒業して高校に上がると多くの 

市町村の子と関わるので、しっかりとＩＣＴ機器を使えるように教え 

てあげていってほしいと思います。 
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教 育 長 

委 員 全 員 

教 育 長 

 

学 校 教 育 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 他にご質問はありますか。 

（質疑なし） 

（２）「あま市小中学校あり方課題別検討委員会（部活動）報告書につ 

いて（報告）」 

１．委員会概要 

（１）委員会名称 

 あま市小中学校あり方課題別検討委員会（部活動） 

（２）基本方針 

 あま市小中学校のあり方に関する基本的方針による 

（３）設置の目的 

 休日部活動について、小中学校の将来を見据えたあり方に向けて具 

体的な方策を実施するにあたり、学校関係者及び市民等から広く意見 

を聴取するため。 

（４）委員会開催日及び場所 

 １回／全１回 

 開催日時 令和７年１月２３日（木） 

      午後３時から午後４時３０分まで 

 開催場所 あま市役所２階Ｄ会議室 

（５）部活動の方針及び市の現状 

 国は、部活動の地域連携や地域スポーツ・文化クラブ活動移行に向 

けた整備として、令和５年度から令和７年度の３年間を改革推進期間 

として定めている。あま市内５中学校の部活動は、運動部１１種目、 

文化部７種目が存在している。 

（６）改革の必要性 

 これまでの部活動は、教師による献身的な勤務の下に成り立ってお 

り、持続可能な部活動と学校の働き方改革の両方を実現するために 

は、特に休日の部活動における教師の負担軽減を図る必要がある。 

 学校教育の一環として行われる活動であるが、教師が担う必要のな 

いものであることを踏まえ、休日に教師が部活動の指導に携わる必要 
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がない環境を構築する。 

 一方で、休日における生徒の活動の場を確保するため、休日におい 

て部活動を地域の活動として実施できる環境を整えることも重要で 

ある。 

（７）委員の構成 

 至学館大学教授 鈴木達見 

 アスフィール(株) 山本周平 

 あま市ＰＴＡ連絡協議会会長 野田充彦 

 あま市ＰＴＡ連絡協議会副会長 石原直明 

 あま市ＰＴＡ連絡協議会副会長 山田守孝 

 甚目寺小学校長（小学校長代表） 内藤美千代 欠席 

 甚目寺中学校長（中学校長代表） 籠島篤司 

 部活動顧問代表（七宝中学校） 石黒えりか 欠席 

 部活動顧問代表（七宝北中学校） 前田純子 

 部活動顧問代表（美和中学校） 小杉良輔 

 部活動顧問代表（甚目寺中学校） 宮崎勇二 

 部活動顧問代表（甚目寺南中学校） 谷口裕也 

 あま市教育委員会スポーツ課長 小関勝 

 あま市教育委員会生涯学習課長 内山伸也 

（８）課題 

 ⑴保護者・生徒負担 

 ⑵学校施設の整備体制 

 ⑶部活動指導員の保険 

 ⑷外部指導員の確保 

 ⑸費用の集金 

 ⑹平日・休日部活動の各種調整 

 ⑺休日の大会出場・引率 

 ⑻その他           についてご意見をいただいた。 

（以下概略を説明） 
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学 校 教 育 課 長 

 

教 育 長 

委 員 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

委 員 全 員 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 委員の意見を踏まえまして、今後「あま市部活動地域連携推進事業 

計画」を策定していきたいと考えております。 

（質疑等を許可） 

 今後、検討を進めていくことでありますが、委員会で出ている意見 

は保護者からも多く言われていることです。 

 競技性が強いもの、成果を求めるのも良いのですが、それ以外にも 

スポーツを楽しみたい、文化を楽しみたいなど、結果を求めないが、 

部活動をやりたい、親としてもやらせたい、居場所づくりになるとい 

う意見も強くあるので十分頭に入れて今後の方向性を出していただ 

きますようお願いします。 

 競技性の強いもの、レクリエーションの側面が強いもの様々あるこ 

とは、そのとおりであると思います。部活動ガイドラインに則って市 

教委としては進めていきたいと思います。 

 他にご質問はありますか。 

（質疑なし） 

 他はよろしいか。では公開部分を終了する。 

議案第７号から第１２号並びにその他非公開案件に関しては秘密会 

とし、あま市教育委員会会議規則第１６条第３項により会議録につい 

ても非公開とする。 

（傍聴人１人） 

【次回予定】 

・令和７年３月１７日（月）午後２時００分 定例会 

        （あま市役所 ２階 Ｅ会議室） 

 

 

 

 

 

【閉会時刻：午後２時１５分】 
 




